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“现在村居颜值真是大

提升，一处一风景，到处美如

画！”宣传画上墙、古典路牌

“上岗”、分类垃圾桶进村居

……近期，丹灶镇西岸村村

民茶余饭后漫步村中发现，

村内大小路段都有不小变

化，村居环境实现大提升，禁

不住竖起大拇指点赞。

工具房墙绘成街头一景

此前，丹灶镇考评办中心

结合城市管理和乡村振兴主

题内容，对镇内28个村居临

街工具房墙面进行粉刷，不断

提升城市管理精细化水平，打

造整洁、有序、文明的人居环

境，西岸村位列其中。

“扫把、簸箕等保洁工具

一直没有存放之地，每天收工

后都要带回家里，很不方便。”

西岸村环卫工人陈姨反映。

为了解决这一问题，丹灶镇考

评中心于与各村居积极沟通，

分别在28个村居选取一处临

街房子作为工具房，供环卫工

人存放保洁工具，同时也当保

洁人员的“歇脚地”。结合各

村居环境特色，工具房外立面

还被进行彩绘，写上“清除城

市‘牛皮癣’还我整洁家园”

“醉美乡村”等系列宣传标语，

进一步大力宣传乡村振兴战

略和城市管理工作。

西岸村两委干部何燕贞

介绍，西岸村一处工具房是

临街老房子，此前斑驳的墙

面上还被刷上了不少杂乱的

广告，屋前空地被村民放置

了不少杂物，有碍村居环境

提升。“经过粉刷美化后，工

具房的旧墙画上了荷花，‘干

净整洁乐居美丽乡村’几个

大字特别显眼。”何燕贞表

示，原本不起眼的房子摇身

一变，成为街头一景，引来不

少村民驻足观赏。

美化房屋外立面
“好漂亮！”“简直就是我

们西岸的‘网红打卡点’！”“要

是能多画一点，村容村貌一定

会大提升！”美化房屋外立面

引来不少村民赞赏，对西岸村

两委干部而言也是一种启

发。2020年12月中旬，西岸

村通过广泛征集村民意见，选

取村内两个面积较大的墙面，

进行墙体美化。

此次美化总面积超140

平方米，均位于村内主要干道

旁。其中一幅位于六队经济

社出入口，以农民收割金黄色

的稻谷为背景，写上“党建引

领”“实施乡村振兴战略，建设

美丽新农村”等大字。另一处

位于二队经济社，墙画主要围

绕“美德家庭”“家风家训”等

内容涉及，旨在营造和谐家庭

氛围。

两处墙面原先较为破旧，

时常被贴上各类“牛皮癣”，此

次“颜值”提升后，立即成为村

中一道“亮丽风景线”，吸引了

不少村民前来“打卡”。

奏响村富民欢乐章

长期以来，西岸村扎实推进

乡村振兴战略，科学谋划提升村

居环境。近期，西岸村还于村内

各大主次干道设置多个颇具古典

气息的路标路牌，标明各个重点

场所位置方向，进一步完善村居

配套。

此外，西岸村委还积极响应

垃圾分类进村居号召，购买一批

分类垃圾桶设置于各经济社主要

出入口，并通过多形式活动开展

垃圾分类知识宣传。“以社区幸福

院为主阵地，通过各类垃圾分类

游戏、活动，向群众宣传垃圾分类

的必要性和重要性，营造全民参

与氛围。”何燕贞说。

如何让农村充满生机，实施

乡村振兴战略是关键。在刚刚过

去的2020年，西岸村紧抓时代发

展机遇，积极推进村前公路改造

提升、农村公厕“换新颜”、机耕路

实现硬底化、站前涌整治等惠民

工程先后落地，实现人居环境实

现大提升，让村民真切感受到乡

村振兴带来的巨大变化，奏响一

曲曲村富民乐的美妙乐章。

文/图珠江时报记者吴泳 通讯员何燕贞

丹灶镇人大代表潘少群：

乐意当群众知己 倾听民声解民忧
“我是人大代表，也

是丹灶人，有必要为家乡

的发展出力！”丹灶镇人

大代表潘少群担任多届

的人大代表，其履职经验

丰富，始终围绕着“为民

所想、为民办事”的理念，

推动解决了相关民生问

题，并见证了丹灶的不断

发展。“希望在推进社会

治理过程中，自己能更好

发挥人大代表作用，凝聚

群众智慧，解决民生所

需，为丹灶的发展贡献出

一份力。”潘少群说。

积极为群众出行“发声”
近期，丹灶镇仙湖社区居民苏

姨感觉较为欣慰。前段时间，丹灶

镇人大代表入户探访、调查民情的

时候，她反映了仙湖社区公交线路

少、出行难的问题，没想到很快就

得到了反馈。

潘少群是丹灶镇人大代表，积

极参加仙湖社区人大代表联络站

开展的联系群众工作。在入户走

访过程中，收集到苏姨等居民反映

的问题。“随着仙湖片区的发展，单

一的公交线路已经难以满足居民

出行需要。”苏姨表示，一些居民外

出主要依靠公交车，但是线路较

少，外出也因此受影响，晚上在仙

湖大堤看完水舞灯光秀都没有公

交车可以坐回家了。

潘少群对群众反映的有关意

见，经过认真调研后整理成档，并

在仙湖社区人大代表联络站的特

色站创建座谈会上提出，希望能够

加快改善，满足群众出行需要。该

意见得到社区联络站的大力支

持。“仙湖社区发展日益加快，吸引

了多个楼盘入驻该片区，新增公交

线路势在必行。”社区联络站利用

开展特色站创建活动等机会，多次

邀请有关部门负责人实地走访、座

谈调研，寻求解决办法。潘少群积

极参与，推动问题解决。

从有关部门获悉，仙湖社区生

态路交叉口（即金融街北面—冯村

路口）路段将设置公交枢纽站，同

时积极推动在仙湖社区增设多条

公交线路，并积极争取延长仙湖公

交收车时间以接送观看完水舞灯

光秀的居民群众。潘少群及时将

这情况反馈给了苏姨。

切实做群众沟通“桥梁”

“我是一名人大代表，

必须履行人大代表的职责，

联系政府和社区、部门等，为

群众办实事、办好事。”这是

潘少群担任人大代表的心

声。2003 年潘少群便是佛

山市人大代表，多年来她担

任过佛山市、南海区、丹灶镇

的人大代表。

作为人大代表，潘少群积

极参加各类学习培训和调

研，走街串巷，倾听群众心

声，收集群众反映的问题、意

见。群众每逢看到潘少群，

都会握着她的手，亲切地唤

上一声“群姐”，继而相邀而

坐聊起身边人、身边事。

“群姐，你途径桂丹路时，

有没有发现堵车问题越来越

严重了？”家住仙湖片区和丰

颖苑的小黄，向潘少群递上茶

水，慢慢地讲述仙湖片区时常

出现的堵车现象。话题一开

启，在座的居民纷纷表态，“桂

丹西路（丹灶城区往仙湖社区

方向）泥头车较多，容易引起

道路拥堵，对周边的村民出入

存在安全隐患。”“经过这个拥

堵路段，快则需要15分钟，慢

则得等上半小时。”

“你们反馈的问题，已经

有区、镇人大代表形成有关议

案建议提交给相关部门，有关

部门正积极推进落实中，希望

大家静候佳音。”潘少群解释

道，另外丹灶镇已结合片区改

造规划，计划在仙湖路口建设

仙湖隧道，有效实现车流分

流，缓解交通拥堵状况。同

时，相关部门将完善生态路等

片区周边系列路网，以进一步

缓解道路交通压力。听闻潘

少群的一席话，小黄等人仿佛

吃下“定心丸”，紧皱的眉头也

逐渐舒展。

“一心一意为群众办实

事。”是常挂在潘少群嘴边的

一句话，她也切实把这句话落

实到行动上，围绕着人居环境

提升、交通出行等群众关心的

热点问题，开展调研活动，并

提出相关建议议案。

去年她经过认真的调研、

实地视察、详细了解有关情

况，提交了《关于解决丹灶城

区云峰路片区水浸问题的议

案》，得到有关部门重视落实

并积极推进解决。

在多年的履职过程中，

潘少群聚焦群众烦心事、操

心事、揪心事，将履职服务延

伸至基层、社区，与群众保持

密切的联系，走进百姓门、聆

听百姓声，成为百姓的“知

己”，积极推动民生热点问题

解决。

“我将珍惜人大代表的

称号，并认真履行职责，积

极建言献策，当好基层群

众的代言人。”潘少群说，

她会一如既往持续深入基

层，深入群众，了解他们的

所思、所想、所盼，切实肩负

起为人民履职、为人民服务

的职责。

文/图珠江时报记者吴玮琛 通讯员黄颖欣

一心一意为群众办实事

■潘少群研究群众反映的意见要求。

■旧墙变“网红打卡点”，村居“颜值”大提升。

■西岸村广泛征集村民意见，选取村内两个面积较大墙面，进行墙体美化。

■村内新增多个颇具古典气息的路标路牌，标明各个重点场所位置方向。

■临街工具房摇身一变，成为了街头一景。


